

ACTA 056-E-2023

Acta de la sesión Extraordinaria que celebra el Concejo Municipal de Tarrazú, en el Salón de Sesiones, Municipalidad de Tarrazú, San Marcos de Tarrazú, a las quince horas del día dieciocho de enero del dos mil veintitrés.

MIEMBROS DEL CONCEJO MUNICIPAL PRESENTES:

REGIDORES (AS) PROPIETARIOS (AS):

Señora Eida Montero Cordero
Presidenta Municipal

Señor Henry Ureña Bonilla
Señora Mileidy Abarca Jiménez

REGIDORES(AS) SUPLENTE EN CALIDAD DE PROPIETARIOS(AS) PRESENTES:

Señora Vanessa Mora Vega

SÍNDICOS PRESENTES:

Señor Carlos Roberto Cordero Fallas Síndico distrito San Marcos

FUNCIONARIOS (AS) PRESENTES:

Señora Ana Lorena Rovira Gutiérrez	Alcaldesa municipal
Señor Fernando Portuguez Parra	Vicealcalde municipal
Señora Yamileth Blanco Mena	Secretaria Suplente Concejo Municipal
Señorita Yenifer Mora Mora	Directora Depto. Gestión Vial Municipal

MIEMBROS AUSENTES DEBIDAMENTE JUSTIFICADOS:

Señor Carlos Abarca Cruz	Regidor propietario
Señor Juan Carlos Sánchez Ureña	Regidora suplente
Señora Michelle Quesada Blanco	Regidora suplente
Señora Keisy Daniela Gutiérrez Valverde	Regidora suplente

MIEMBROS AUSENTES:

Señor Eliécer Zamora Monge	Regidor suplente
Señor Julio César Rojas Tencio	Regidor suplente
Señor Roy Blanco Vega	Síndico distrito San Lorenzo
Señor Juan Diego Valverde Blanco	Síndico distrito San Carlos

APROBACIÓN DE LA AGENDA

Se inicia la sesión con base a la siguiente agenda:

1. Comprobación del Cuórum

2. Presentación de informe según oficio MT-U.T.G-V-M-517-2022 por parte de la Ing. Yenifer Mora Mora.

La señora presidenta municipal da un cordial saludo a todos los presentes y manifiesta, damos gracias a Dios por permitirnos estar aquí y que él no de sabiduría y entendimiento para que todo lo que hagamos, lo hagamos bien para beneficio de nuestro pueblo.

ACUERDO #1: Se aprueba el orden del día, quedando de la siguiente manera:

1. Comprobación del Cuórum
2. Presentación de informe según oficio MT-U.T.G-V-M-517-2022 por parte de la Ing. Yenifer Mora Mora.

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO."

ARTÍCULO I: COMPROBACIÓN DEL CUÓRUM

Presentes 3 regidores propietarios, regidora suplente Vanessa Mora Vega en calidad de propietaria.

ARTÍCULO II: Presentación de informe según oficio MT-U.T.G-V-M-517-2022 por parte de la Ing. Yenifer Mora Mora..

La Ing. Yenifer Mora Mora da las buenas tardes y manifiesta, la finalidad es presentar el informe del mes de noviembre que se presentó a la Junta Vial Cantonal y que de ahí se remite a conocimiento de los miembros del Concejo Municipal, en realidad los informes son muy detallados en general los informes son muy detallados, ahí se indica todo lo que está realizando el departamento y los trabajos que realizado durante el mes anterior, en este informe se describen los proyectos realizados en el mes de noviembre.

- Se encuentra en proceso la colocación de carpeta para el proyecto Superficie de Ruedo San Carlos, adjudicado a la empresa constructora Blanco y Zamora S.A., en las siguientes rutas:

- o Iglesia Quebrada Seca.
- o San Cayetano Nuevo.
- o Los Camacho.

- Se realizó la compra de materiales para aportar a los servicios especiales de la Microempresa de San Carlos, mediante la contratación N°2022LA-000017- 0002900001 Materiales San Carlos, mediante la orden de compra 202 por un monto de \$24 664 942,63, la compra fue adjudicada a Coopetarrazú en entregas por proyecto con un plazo a setiembre del 2022. Esta es una contrapartida que se compró para servicios especiales de la microempresa de San Carlos de Tarrazú, la idea de esta microempresa es capacitar a la funcionarios para que ellos vayan elaborando algunos trabajos de obra gris como por ejemplo construcción de aceras, cunetas, colocación de pasos de alcantarillas, nosotros los proveemos los materiales que son estos 24 millones y la microempresa aporta la mano de obra, esta orden de compra va de noviembre del año 2022 a setiembre del año 2023 que es cuando ya finaliza el contrato de la microempresa con la municipalidad y con el Ministerio de Obras Públicas y Transportes.

El regidor Ureña Bonilla manifiesta, ¿ese monto es solo para compra de materiales?

La Ing. Yenifer Mora Mora responde, sí señor.

El regidor Ureña Bonilla manifiesta, ¿Qué fue lo que menciono con respecto a capacitaciones?

La Ing. Yenifer Mora Mora responde, lo que quiere el MOPT es que la microempresa adquiera más conocimiento con respecto a este tipo de obras, la idea es que cuando

termina el contrato que tiene actualmente con la municipalidad y con el MOPT ellos tengan los conocimientos para poder realizar otros procesos, en realidad ellos han recibido capacitaciones por parte del INA en este tipo de cosas y estamos coordinando para que 1 de los funcionarios del departamento de vaya a San Carlos y les facilite más conocimiento, en realidad ellos ya tienen conocimientos técnicos porque a ellos se les había facilitado el documento con estos conceptos, pero no es lo mismo un documento que contar con esta capacitación por parte de 1 de los compañeros, entonces estamos coordinando de esa manera para que adquieran este tipo de conocimientos y también que 1 o 2 de los muchachos de la microempresa puedan venir ciertos días y estar con los compañeros de la cuadrilla para que reciban ese acompañamiento y verificar un poco lo que nosotros estamos haciendo, porque nosotros no tenemos la capacidad de personal para asignarles una persona solo para eso, entonces lo planeamos de esa forma para contribuir con eso y ayudarles a enriquecer ese conocimiento.

La regidora Abarca Jiménez da las buenas tardes y manifiesta, cuando el contrato finaliza, ¿ellos tendrían que ver como generan otras opciones de trabajo de forma independiente? La Ing. Yenifer Mora Mora responde, el contrato vence en setiembre del 2023 eran tres años, las consultorías y el MOPT están buscando los medios porque nosotros como municipalidad hemos visto las ventajas de contar con una empresa de mantenimiento como estas, ya que es muy beneficioso para el departamento de gestión vial, por ese motivo se está buscando la forma y los medios para darle continuidad a este proyecto pero ya sería mediante los fondos provenientes de la ley 8114.

La regidora Abarca Jiménez manifiesta, lástima porque considero que va a ser muy poco tiempo todo este conocimiento que ellos van a poder adquirir para ponerlo en práctica por muy poco tiempo, creo que para que sea sostenible en el tiempo es importante ese apoyo y esa capacitación, yo soy una que he visto en los resultados que ha generado esta microempresa y ojalá que puedan continuar con el proyecto.

La Ing. Yenifer Mora Mora manifiesta, si ese tema va muy ligados a la prevención y gestión de riesgos que vienen impulsando la administración

- Se realizó la contratación "Compra de materiales para colocación de pasos de alcantarillas y construcción de cabezales, sobre Quebrada Arroyo, código 105-163", los materiales se adquieren de la siguiente forma:

De lo anterior falta entregar en sitio la arena y piedra y tubería, lo anterior debido a las condiciones actuales de la ruta.

La Ing. Yenifer Mora Mora manifiesta, este trabajo se hizo mediante un convenio con la Asociación de CoopeCampesinos, ellos aportaron la mano de obra para a colocación de los pasos y la construcción de los cabezales.

- Se realizó la contratación "Compra de materiales para la construcción de acera en la comunidad del Llano de la Piedra, San Marcos de Tarrazú.", el presupuesto de la contratación es proveniente de la Ley 9976 sobre Movilidad Peatonal, de bienes inmuebles, los materiales se adquieren de la siguiente forma:

Los dos proyectos anteriores mediante firma de convenios con grupos interesados de las comunidades los cuales realizan el aporte de la mano de obra, para la ejecución del proyecto.

La Ing. Yenifer Mora Mora manifiesta, eso es mediante la ley 9976, este trabajo se hizo mediante un convenio con la Asociación de Desarrollo de Llano de La Piedra, ellos aportaron la mano de obra.

- Para el proyecto 2022LA-000010-0002900001 "Rehabilitación Ruta Rodeo-Cedral, código 105-184, adjudicado a la empresa constructora MECO S.A., mediante la orden de compra N°000154 por un monto de ₡124 933 865,20, se inició la construcción de las cunetas el 07/11/2022, y finalizaron el 06/12/202.

La Ing. Yenifer Mora Mora manifiesta, se colocaron como 1200 toneladas y se construyeron como 750 metros de cuneta revestida, este proyecto ya se ejecutó y se finalizó.

Esos era los proyectos que teníamos activos y ya se finalizaron y los procesos de contratación en trámite están:

- Compra de Niveladora, ya la recibimos ayer.
- Diseño y construcción de puente sobre Quebrada Zapotal, ese proceso ya quedo adjudicado el año pasado y estamos para iniciar los diseños con la empresa que gano ese concurso, ese tiene un presupuesto de aproximadamente 245 millones.

El síndico Cordero Fallas manifiesta, es importante indicarles que ese presupuesto de rehabilitación EL Rodeo-El Cedral, eso es parte del presupuesto extraordinario que se había adjudicado a ese camino.

La Ing. Yenifer Mora Mora manifiesta, a continuación, vamos a ver los trabajos realizados por la administración, la maquinaria municipal, ahí viene detallado el trabajo que se hizo en el camino, la placa de la máquina que se utilizó y el monto invertido.

1. Camino San Martin, 105-137, limpieza de derrumbe, con maquinaria municipal SM5204 y mano de obra, por un monto total de ₡73 371,27.

2. Camino Embalse, 105-148, limpieza derrumbe, con maquinaria municipal SM5204, SM5375 y mano de obra, por un monto total de ₡248 714,13.

3. Camino Alto Chiral-la Esperanza, 105-159, movimiento de tierra, con la maquinaria municipal SM5204 y mano de obra, por un monto total de ₡68 000.

4. Camino Mata Caña Zapotal, 105-145, conformación, con la maquinaria municipal SM5204, SM7101, SM7968, SM5375, SM6724, mano de obra y lastre 88 m³, por un monto total de ₡987 167,14.

5. Camino San Bernardo-Concepción, 105-120, cargar material en sitio y conformar, limpieza deslizamientos, con maquinaria municipal SM5204 y mano de obra, por un monto total de ₡409 718,72. Este trabajo se hizo en conjunto con los vecinos de la comunidad.

6. Camino Naranjillo, 105-156, limpieza Quebrada Blanca, con maquinaria Municipal SM5204, SM7352 y mano de obra, por un monto total de ₡74 589,84.

7. Camino Naranjillo, 105-156, limpieza deslizamiento, con maquinaria Municipal SM5204 y mano de obra, por un monto total de ₡76 305,40.

8. Camino la Pastora, 105-046, limpieza deslizamiento, con maquinaria Municipal SM7352 y mano de obra, por un monto total de ₡46 618,65.

9. Camino Rio Negro, 105-099, conformación, limpieza deslizamientos, cargar material en sitio, con maquinaria municipal SM7352 y mano de obra, por un monto total de ₡879 412,04.

10. Camino viejo Mata Caña, 105-158, limpieza deslizamiento, con maquinaria Municipal SM7352 y mano de obra, por un monto total de ₡42 500.

11. Camino Napoles Santa Juana, 105-146, conformar y extender material, con maquinaria Municipal SM7352, 10 m3 lastre y mano de obra, por un monto total de ¢258 628,88. Esto era como un trabajo paliativo que se había hecho debido a las salidas del café.

12. Camino Salado Zapotal, 105-095, limpieza alcantarilla, con maquinaria Municipal SM5204 y mano de obra, por un monto total de ¢76 305,40.

13. Camino Nápoles Santa Juana, 105-146, limpieza deslizamiento, con maquinaria Municipal SM5204 y mano de obra, por un monto total de ¢38 152,70.

14. Camino Naranjillo, 105-156, limpieza deslizamiento, con maquinaria Municipal SM5204, y mano de obra, por un monto total de ¢133 534,45.

15. Camino Esquipulas, 105-136, limpieza deslizamiento, con maquinaria Municipal SM5204, y mano de obra, por un monto total de ¢57 299,05.

16. Camino San Bernardo Concepción, 105-120, limpieza deslizamiento, con maquinaria Municipal SM5204 y mano de obra, por un monto total de ¢38 152,70

Lo anterior para un monto general de maquinaria durante el mes de noviembre de ¢3 508 470,37 (tres millones quinientos ocho mil cuatrocientos sesenta y siete colones con 37/100).

El regidor Ureña Bonilla consulta ¿cómo calculan o definen esos costos? Lo consulto porque uno sabe que los trabajos de maquinaria son muy costosos.

La Ing. Yenifer Mora Mora manifiesta, lo trabajamos con lo que cobra la hora maquinaria que está en la calle y con los que ganan los peones, el dato del peón que está en recursos humanos, ella nos pasó ahí cuánto ganan ellos por hora y entonces se realiza dependiendo de eso y de las máquinas que también trabajan a veces varias máquinas haciendo un trabajo, entonces se unen y es un monto más grande, normalmente cuando hay algún deslizamiento o algo así va solo el bajop, entonces por eso son como montos más más bajos.

El regidor Ureña Bonilla consulta, ¿no se cobra rodaje?

La Ing. Yenifer Mora Mora manifiesta, no señor, solamente en el momento de la obra ahí se indica cuantas horas trabajan ellos en el sector.

A continuación, se indican los trabajos de obra Gris:

1. Boleta 78. Camino San Joaquín II, 105-175, colocación de alcantarillado. Por un monto total en materiales, maquinaria SM5375, SM7352 y mano de obra de ¢766 398,40.

La Ing. Yenifer Mora Mora manifiesta, esto se mete en obra gris porque el trabajo más pesado lo realiza la cuadrilla, pero como ahí se indica también fue necesario el uso de maquinaria y ahí se incluye el costo de eso también.

2. Boleta 83. Camino Nápoles, 105-146, construcción cunetas. Por un monto total en materiales y mano de obra de ¢658 679,20.

3. Boleta 84. Camino la Pastora, 105-046, construcción cunetas, cabezal, alcantarillado. Por un monto total en materiales, maquinaria municipal SM5375, SM7352 y mano de obra de ¢1 224 026,88.

4. Boleta 85. Camino San Cayetano nuevo, 105-166, colocación alcantarillada. Por un monto total en materiales, maquinaria municipal SM7352 y mano de obra de ¢459 827,14.

5. Boleta 86. Camino al Rodeo, 105-024, construcción caja registro y cunetas. Por un monto total en materiales y mano de obra de ¢1 795 143.

Lo anterior para un monto general de obra gris durante el mes de noviembre de ¢4 904 074,62 (cuatro millones novecientos cuatro mil setenta y cuatro colones con 62/100).

La Ing. Yenifer Mora Mora manifiesta, para un monto total de trabajos por la parte administrativa de 8 412 544,998.

En el informe ya al final se incluyen las fotografías que evidencian los trabajos realizados de la inversión realizada según lo indicado en el informe, hay algunos derrumbes que son pequeños pero que se deben limpiar porque si no dañan el camino. Ese sería el informe de ejecución del mes de noviembre, en los próximos días tenemos que presentar el del mes de diciembre y el del mes enero.

El regidor Ureña Bonilla manifiesta, yo veo muy buena gestión, se podría decir que son trabajos pequeños, pero está muy bien enfocado y eso es muy atinado porque me parece muy bien la gestión realizada, de ahí la importancia de exponer estos informes porque nos da el conocimiento y las herramientas necesarias para dar respuesta a posibles consultas que nos hacen a nosotros los regidores, quiero felicitarlos por el trabajo realizado.

El síndico Cordero Fallas manifiesta, que lástima que no está el señor regidor Sánchez Ureña, porque un día me cuestionaba porque se comparaba material y se acumulaba en las instalaciones y yo trate de explicarle como se maneja que se compra material y se va utilizando en los caminos donde sea necesario, y es una lástima que no esté para que la señora ingeniera Yenifer Mora Mora le diera una respuesta atinada y con criterio para que él aclarara todas sus dudas.

La señora alcaldesa municipal da un cordial saludo a todos los presentes y manifiesta, a mí me preocupa mucho esta sesión extraordinaria sinceramente, porque esta sesión se programó para que se diera un informe de labores anual y en realidad era un informe mensual, no es el hecho de que se paguen dietas o no pero realmente lo expuesto es lo mismo que ya se había enviado al correo, lo digo para que se analice la información cuando se programan las sesiones extraordinarias, porque yo pensé que era un informe de todo el año y en el informe entregado todo estaba bien detallado.

La señora presidenta municipal manifiesta, es que los señores regidores manifestaron que solicitaban la presentación del informe por parte de la ingeniera para entenderlo mejor porque era información muy importante.

La señora alcaldesa municipal manifiesta, lo digo porque si hubiera sido un informe anual hubiera sido más justificable pero aun así los informes se presentan mes a mes y ahí está todo, nada más lo comento porque a veces los regidores que más cuestionan y que solicita la sesión extraordinaria no asisten.

Agradezco los comentarios del señor regidor Ureña Bonilla porque si efectivamente concuerdo con usted porque el departamento de gestión vial municipal hace un trabajo excelente, y muchas veces es un departamento donde los informes que llegan uno va al campo y todo está conforme lo han informado, ellos siempre tratar de maximizar los recursos, siempre mantiene orden y un espíritu de trabajo, en ese departamento no tenemos préstamos y las obras se notan, todos los informes llegan mes a mes y eso queda en acta las cuales se suben a la página de internet de la municipalidad y son públicas.

La regidora Abarca Jiménez manifiesta, yo también creí que era de todo el año, pero al momento de tomar el acuerdo no nos percatamos, concuerdo con que la inquietud nació por parte del señor regidor Sánchez Ureña, lástima que no esté porque él tenía sus dudas y no las pudo aclarar. A mí en lo personal me gusta mucho porque la explicación realizada el día de hoy me va a ayudar para poder interpretar los futuros informes, lamento que no estén los demás compañeros porque por la experiencia que tienen tal vez hubiera tenido

otras consultas, y entiendo que invierte tiempo muy valioso y agradezco la información y los trabajos que se hacen y que tiene buena voluntad para hacer las cosas, aquí estamos para aprender y en redacción de acuerdos a veces fallamos y debemos mejorar en eso.

La señora presidenta municipal manifiesta, el acuerdo se tomó con base en el oficio que se recibió y de esto era lo que trataba el informe.

El regidor Ureña Bonilla manifiesta, concuerdo totalmente con la señora alcaldesa municipal, yo venía con la idea de que se iba a presentar un informe anual y cuando llegue acá me entere que era diferente y esperaba algo más amplio, ya se hizo y tenemos que procurar que nos e repita, yo sé que esto es un proceso de aprendizaje, yo trato de informarme más y a veces yo pienso que sí se redunda mucho en la información y es algo que ya tenemos en el correo. Yo creo que es muy respetuoso si yo tengo dudas y solicito algo, y genero un gasto, lo mínimo que debo de hacer es apersonarme.

Le agradezco mucho a la Ingeniera por presentarse y la explicación que nos dio y recalcar que se ha hecho un excelente trabajo, yo felicito al departamento y me voy contento por el trabajo realizado porque se ve que es un departamento que realmente trabaja y que de todo esto tratemos de resaltar lo bueno.

La señora presidenta municipal manifiesta, respaldo sus palabras y las hago más señor regidor Ureña Bonilla, porque si uno solicita una sesión extraordinaria yo debería de ser la primera persona en estar presente, felicito al departamento de Gestión Vial Municipal porque son muy profesionales y ordenados, el profesionalismo de la señorita ingeniera Yenifer Mora Mora no cabe duda de que es el mejor, felicito a la administración que están siempre pendientes.

La regidora Mora Vega manifiesta, agradece a la ingeniera la presencia y el informe ya que es muy importante, y la exposición nos ayuda para la entrega de futuros informes cuando los leamos, yo siento que es igual con los acuerdos y sé que el Concejo Municipal somos todos, pero soy sincera cuando yo estoy de propietaria me enfoco mucho en la redacción de acuerdos, hay muchos que ni siquiera contestan y muchos no brindan apoyo a la señora secretaria y ahí es donde debemos decir y cambiar lo que no nos parece o comentar más algún detalle, en muchos casos se habla mucho y más bien se malinterpretan las cosas en el transcurso de la conversación y terminamos acordando algo que tal vez no era el espíritu y siento que es nuestra responsabilidad cumplir con eso.

La señora alcaldesa municipal manifiesta, quiero agradecer al concejo municipal por el apoyo que brindan, porque todo lo que se hace en el departamento de gestión vial municipal se aprueba por este cuerpo colegiado, con todo respeto yo insisto en que le presten más atención a la información que se les envía al correo y pueden solicitar cualquier aclaración en su momento, porque a veces no ven los informes y cuando ustedes tengan dudas pueden consultar y las puertas de los funcionarios están abiertas para que los miembros del concejo municipal se acerquen a los funcionarios municipales y les hagan las consultas que consideren pertinentes y tengan un acercamiento con ellos, ojala que ustedes puedan participar en las actividades que se les invitan y que cuando tienen dudas o consultas las hagan con toda confianza.

El regidor Ureña Bonilla manifiesta, yo quiero hacer una salvedad con respecto a eso porque los compañeros regidores solicitaron el informe y no pudieron asistir, sin embargo yo veo el informe muy interesante y a mi entender todo esto es bueno porque me ha generado un conocimiento que no tenía, yo la verdad también he tenido acercamiento a

la municipalidad pero yo nunca he tenido dudas de la labor profesional que hacen los funcionarios acá, con respecto a la labor que hace la ingeniera Yenifer Mora Mora para mí es excelente, pero en realidad yo soy muy mal político, porque yo veo y analizo las cosas y si me parece que algo no va bien entonces hago consultas, pero tampoco por mi forma de ser muy personal, no me gusta estar preguntando todo o cuestionando a cada rato.

Con respecto a que no participamos de las actividades que casi no participamos porque generalmente tengo que atender muchas responsabilidades y un puesto en realidad no me hace ni más ni menos, yo sigo siendo igual y a manera personal por mi forma de ser no me involucro tanto en estas actividades y esos no significa que no me interesen, siempre trato de ser amable y saludar como la hago con todas las personas, pero le voy a tomar la palabra a la señora alcaldesa municipal y voy a tratar de acercarme un poco más a las actividades que gentilmente realizan y nos invitan.

La señora presidenta municipal manifiesta, yo siempre trato de colaborar y participar en todas las actividades, y sé que todos son muy profesionales y trato de compartir con todos en la medida de lo posible y me acerco a ellos y agradezco la labor que hacen porque todos realizan una labor muy importante.

El señor vicealcalde municipal da un cordial saludo a todos y manifiesta, el día que nos acompañaron en la actividad del Festival Navideño los compañeros y gente del público en general estaban muy agradecidos del hecho que ustedes hubieran llegado y participado de esa actividad, es muy importante el apoyo que nos brindan porque si acá llegan excelentes proyectos pero si ustedes no lo apoyan nada hacemos, yo creo que todos tenemos que ser embajadores del trabajo que aquí se realiza, y si cuando se hace una publicación en redes sociales lo importante es que los regidores también interactúen y se haga de conocimiento lo que realmente se está haciendo.

El departamento de gestión vial municipal siempre está muy expuesto a la crítica de los munícipes porque la gente cree que hay muchos millones en el presupuesto para invertir, pero realmente los caminos que se intervienen y están así gracias a la buena gestión y el trabajo realizado por el departamento que siempre se maximizan los recursos disponibles y eso se ve reflejado por ejemplo en un camino como el de San Martín de Tarrazú, el cuál ha tenido un gran cambio y ese podría ser un gran ejemplo del trabajo que ha venido realizando este departamento.

La regidora Abarca Jiménez manifiesta, nada más que yo le agradezco a la secretaria porque ella es muy responsable y envía todo a tiempo pero yo por horarios de trabajo no puedo revisar la redacción de los acuerdos y puedo revisar hasta altas horas de la noche y a veces son muy confiada en el criterio de los demás compañeros regidores porque por las responsabilidades de mi trabajo no puedo enviar sugerencias y en eso confío en el equipo de trabajo y los demás compañeros que puedan revisarlos brinden soporte al respecto.

La señora presidenta municipal manifiesta, yo muchas veces no comento o contesto en el grupo o interactúo, pero yo mantengo mucho el contacto por mensajes privados con la señora secretaria.

La señora alcaldesa municipal manifiesta, yo he escuchado todos los comentarios que son muy importantes, ahora consulto, si la Ing. Yenifer Mora Mora ha estado enviando todos los informes mes a mes y todos estos informes fueron presentados al Concejo Municipal, ¿Por qué ustedes le solicitaron al auditor municipal que interviniera al departamento de

Gestión Vial Municipal?, cuando yo ví ese acuerdo me genera esa duda porque este es el único departamento que presenta informes mensualmente y por eso no me lo esperaba la verdad.

La señora presidenta municipal manifiesta, ese acuerdo lo propuso el señor regidor Sánchez Ureña y yo hice la salvedad por que confió en la ingeniara Yenifer Mora Mora en que es muy profesional y eso consta en actas.

El regidor Ureña Bonilla manifiesta, yo sé que ella es una profesional y de igual forma soy del criterio que la supervisión siempre es importante, yo no lo propuse más si lo apoyé, soy del criterio de que la ética es muy importante y sé que este departamento está haciendo un excelente trabajo durante el tiempo que he estado aquí, pero lo apoye porque si alguien tiene dudas que se haga la supervisión necesaria y esperando en que todo salga bien y se brinde el informe de los resultados que corresponda y considero que no debería ser motivo de disgusto o asombro, yo considero que las auditorías son importantes y es parte del trabajo y del ejercicio que realizamos y a mi parecer no es algo malo, yo creo en el profesionalismo de los funcionarios que trabajan aquí y que es parte del control y eso es bueno.

La señora alcaldesa municipal manifiesta, yo sé que las auditorias son buenas pero lo que pasa es que todos los años solicitan auditorías al departamento de gestión vial municipal, y no es que yo éste en contra de las auditorías porque a mí el señor auditor me hace auditorías todos los meses y habiendo muchas otras cosas que el señor auditor podría intervenir e incluir en su plan de trabajo que ustedes podrían sugerir y todo los años específicamente solicitan una auditoría al departamento de Gestión Vial Municipal y el día que lo solicitaron los comentarios que hicieron fueron muy negativos, no es el hecho de que no apoyen si no que realmente se preste atención a lo que se manifiesta y la forma de como lo solicitan, porque uno se cuestiona qué pasa si se están enviando informes y de todo, las auditorías son de gran utilidad eso nos permite mejorar la gestión y ser más transparentes, pero estamos tranquilos ante la gestión que se está realizando este departamento y ojalá que puedan analizar otros temas que la auditoria podría intervenir, por ejemplo los fondos trasladados a las juntas de educación y temas de infraestructura en el área de la educación a veces sería bueno conocer un poco sobre otros temas que también son muy importantes y tener una asesoría en esos temas.

La regidora Abarca Jiménez manifiesta, yo considero que esa solicitud es por la importancia que tiene a nivel de la municipalidad y la relevancia que tiene para las comunidades y los munícipes, yo pienso que no se hace con una mala intención, no dudamos del trabajo realizado porque esperamos que dé resultados positivos y muchas veces nos pueden apoyar con sugerencias de cuáles áreas se pueden auditar, porque hay muchos temas que nosotros no conocemos y falta comunicación entre todos, sé que todos tenemos diferentes opiniones y no precisamente cuando se apoya una acuerdo, se apoya todo lo que se dice, sino que se apoya la propuesta en sí aunque tal vez no coincidimos o estamos de acuerdo con algunas cosas que se dicen. Estamos anuentes y agradecemos cualquier sugerencia de algún tema que se deba incluir en el plan de trabajo del señor auditor municipal.

El regidor Ureña Bonilla manifiesta, todos sabemos que este es un departamento al cual se le presta mucha atención siempre sobre lo que están haciendo, y no es porque esté acá la señorita Ing. Yenifer Mora Mora pero ella hace un trabajo excelente, yo no tengo

ningún problema y nunca he solicitado directamente una auditoria y si tuviese que hacerlo lo haría pero la idea siempre es buscando un resultado positivo, pero creo en el profesionalismo de los funcionarios de esta esta municipalidad y en la ética de cada uno de ellos y ahí me quedo, si en algún momento veo algo irregular me pronunciare pero si no ustedes me conocen y no voy a solicitar nada. Yo también he tenido la lucha constante de solicitar alguna auditoria y en dado caso sería al comité de deportes y recreación porque tuve muchas llamadas de personas haciéndome consultas sobre el comité y he recibido muchas quejas, porque como he estado involucrado en el área del deporte y me llaman para hacerme consultas, y ya lo he solicitado anteriormente pero no he tenido el apoyo total del Concejo Municipal y no es que desconfíe de los actuales miembros, pero si considero importante hacerlo.

La señora presidenta municipal manifiesta, una vez manifestado todo damos por finalizada la sesión, agradezco mucho a la Ing. Yenifer Mora Mora por la presentación del informe y gracias a todos por su participación.

Sin más asuntos que tratar finaliza la sesión a las dieciséis horas con veinticinco minutos del día.

Yamileth Blanco Mena

SECRETARIA MUNICIPAL A.I.

Eida Montero Cordero

PRESIDENTA MUNICIPAL